

Gemeinde Büchen

Beschlussvorlage

Bearbeiter/in:

Stefan van Eijden, ABB-Fraktion

Beratungsreihenfolge:

Gremium

Bau-, Wege- und Umweltausschuss

Datum

18.09.2017

Beratung:

Mit der Fertigstellung der Mobilitäts-Drehscheibe Bahnhof ist mit weiterem, zunehmenden Verkehr zu rechnen. Der Verkehrsknoten STAR-Tankstelle ist jetzt schon zu Stoßzeiten stark belastet. Verkehrszählungen durch die Gemeinde und den Landesbetrieb Straßenbau/Verkehr sind zur Datenerhebung erfolgt.

Eine ganzheitliche Betrachtung des Verkehrs innerorts neben einer Lösung an der STAR-Tankstelle soll erfolgen. Besonders die Belange von Schülern, Kita-Kindern und mobilitätseingeschränkten Menschen sind zu berücksichtigen. Die Polizei, die Schule (Schulwegeplan) und die Kitas sind anzuhören.

Hierzu zählen im Einzelnen als Prüfauftrag:

- Park/Halteverbote im unmittelbaren Kreuzungsbereich bzw. dessen Neuordnung und Ausweitung prüfen
- Beladezone für LKW an der „Post“ verlegen
- Verbindung Berliner Straße über Moorwiesen/Feldstraße an die Landesstraße nach Büchen-Dorf prüfen
- Verbindung Bahnhofstraße über Wiesenweg an die Landesstraße nach Büchen-Dorf prüfen
- Regelung in der Theodor-Körner Straße prüfen
- Anbindung der KSK im Zuge Neubau an den Kreuzungspunkt planen
- Verlängerung der Rechtsabbiegerspur „Zwischen den Brücken“ überplanen
- Entschärfung der rechten Hochborde vor dem Einbiegen in den Hamburger Tunnel überplanen

- Schaltzeiten und Vernetzung der beiden Lichtzeichen-Anlagen prüfen
- Überplanung des Entsorgungsplatzes an der STAR-Tankstelle
- Überplanung der Zufahrten der STAR-Tankstelle
- Einführung eines Radfahrer-Wegesystems (auch Klimaschutz)
- Ausbau der regionalen Radfahrer-Infrastruktur (auch Klimaschutz)

Beschlussempfehlung:

Im Einvernehmen mit dem Landesbetrieb Straßenbau/Verkehr wird ein Planer/Planungsbüro mit der Überprüfung und Planung der innerörtlichen Verkehre im Bereich um „Zwischen den Brücken“ beauftragt. Außerdem ist eine Radfahrer-Infrastruktur in der Region zu planen. Ziel ist eine Verbesserung der innerörtlichen, verkehrlichen Situation und Verbesserung des Klimaschutzes bis zur Fertigstellung der Umbaumaßnahmen Mobilitätsdrehscheibe auf der Bahnhofstraßenseite.

Stefan van Eijden (ABB-Fraktion)

17.8.2017